

"Pour ce qui est des temps et des moments, vous n'avez pas besoin, frères, qu'on vous en écrive. Car vous savez bien vous-mêmes que le jour du Seigneur viendra comme un voleur dans la nuit. Quand les hommes diront : Paix et sûreté ! alors une ruine soudaine les surprendra, comme les douleurs de l'enfantement surprennent la femme enceinte, et ils n'échapperont point. Mais vous, frères, vous n'êtes pas dans les ténèbres, pour que ce jour vous surprenne comme un voleur."

1 Thessaloniens 5: 1-5

N° 619 – juillet-août 2014

SOMMAIRE

AUX CLARTES DE L'AURORE

Des temps difficiles..... 2

ETUDES DE LA BIBLE

Instructions pour rendre un culte à Dieu 19
Ce que Dieu demande de ceux qui veulent
le servir et l'adorer 24

VIE CHRETIENNE ET DOCTRINE

Dieu et la Création – 17ème partie (2/2) :
La vérité à propos de l'enfer.....25

Des temps difficiles

"Car alors, la détresse sera si grande qu'il n'y en a point eu de pareille depuis le commencement du monde jusqu'à présent, et qu'il n'y en aura jamais.

Et, si ces jours n'étaient abrégés, personne ne serait sauvé ; mais, à cause des élus, ces jours seront abrégés."

(Matthieu 24:21,22)

La situation actuelle de détresse dans les affaires du monde a convaincu beaucoup de chrétiens que nous vivons dans les derniers jours, comme indiqué dans la Bible. Les croyants consacrés attendent avec impatience le règne de justice qui terminera la nuit du péché de la terre déchue (Psaume 30:5).

Bien que de nombreux Etudiants de la Bible aient anticipé cette époque glorieuse de bénédiction il y a déjà des décennies, le retard apparent sert comme un test de la foi. C'est en harmonie avec les desseins du Père céleste en ce qui nous concerne de continuer à observer, attendre, et prier pour que nous puissions tous les jours être soumis à sa volonté, peu importe

combien de temps il faut pour que cet ordre de choses s'accomplisse.

Pendant cette attente, il y a deux catégories d'événements qui peuvent être utiles à notre réflexion. Tout d'abord, il y a ceux sur lesquels nous n'avons aucun contrôle. Ensuite il y a ceux qui ont un impact direct sur notre vie spirituelle et qui requièrent par conséquent une réponse active de notre part en accord avec la façon dont nous devrions diriger nos pas sur le chemin de la foi.

En d'autres termes, il y a des événements actuels et futurs qui ont un impact sur le monde en général, et d'autres qui ont des répercussions assez personnelles dans notre vie, et pour lesquels le Seigneur sera particulièrement attentif à nos réactions individuelles.

Pendant le premier siècle, Paul a décrit des conditions qui semblent particulièrement appropriées à la période dans laquelle nous vivons : *"Sache que, dans les derniers jours, il y aura des temps difficiles. Car les hommes seront égoïstes, amis de l'argent, fanfarons, hautains, blasphémateurs, rebelles à leurs parents, ingrats, irréguliers, insensibles, déloyaux, calomniateurs, intempérants, cruels, ennemis des gens de bien, traîtres, emportés, enflés d'orgueil, aimant le plaisir plus que Dieu, ayant l'apparence de la piété, mais reniant ce qui en fait la force. Eloigne-toi de ces hommes-là"*. (2 Timothée 3:1-5).

Le monde est dans la tourmente, et avec chaque année qui passe, nous voyons des changements et de nouveaux problèmes, ou d'anciens devenant plus graves. En tant qu'observateurs nous pourrions être enclins à nous demander comment les choses peuvent encore empirer avant que l'intervention divine, grâce au royaume de Dieu, mette un terme à cet ordre social.

Voici une liste incomplète des conditions qui existent actuellement dans le monde entier, et qui tombent dans la catégorie de celles que nous sommes incapables de changer.

Il y a parmi ces situations la corruption gouvernementale, la faillite morale, la crise économique mondiale, l'activité terroriste, le commerce de la drogue, l'intrusion dans la vie privée grâce à la technologie, la disponibilité des armes de destruction nucléaires, chimiques et biologiques, la violence, les guerres, les meurtres, les suicides, la haine religieuse et raciale, le culte et la vénération sataniques, le sida, le manque général de courtoisie et de respect, les perturbations météorologiques extrêmes, y compris les tremblements de terre, les inondations et les ouragans, la maltraitance des enfants, un déclin dans la pratique religieuse formelle, la pollution de l'environnement, la propagation de nouvelles philosophies modernes, la famine, l'augmentation de la population mondiale, et l'instabilité chronique et le conflit au Moyen-Orient, qui n'auront de solution qu'au temps opportun, voulu par Dieu.

Il y a, bien sûr, de nombreux autres problèmes qui pourraient être ajoutés à la liste ci-dessus. Bien que nous ayons hâte que s'achève cette nuit du péché et du mal, nous devons garder à l'esprit que nous n'avons aucun contrôle sur ces questions.

Nous devons plutôt démontrer une fermeté et une fidélité dans l'accomplissement de nos vœux de consécration, tout en vivant au milieu de ces graves difficultés. Le psalmiste donne un avertissement utile à méditer à ce propos : *"Espère en l'Éternel ! Fortifie-toi et que ton cœur s'affermisse ! Espère en l'Éternel !"* (Psaume 27:14).

Compte tenu de ce qui précède, considérons certaines des circonstances qui touchent particulièrement le corps de Christ (la deuxième catégorie des situations qui ont été mentionnées précédemment) et qui ont un impact plus direct sur notre vie spirituelle.

Beaucoup d'entre elles ont déjà commencé, et tandis que nous nous approchons des épreuves finales des derniers membres de l'église, les dangers à affronter et à surmonter vont probablement s'intensifier si nous voulons assurer notre vocation et notre élection.

Cinq de ces domaines sont à considérer : la taille des assemblées, les affaires concernant la famille et le mariage, le sacrifice, la pertinence des enseignements des Étudiants de la Bible et les puissances spirituelles maléfiques.

La taille des assemblées

Dans la plupart des pays, les assemblées sont devenues plus petites. Cela va probablement continuer parce que beaucoup parmi le peuple du Seigneur achèvent leur pèlerinage terrestre. Dans d'autres cas, les frères et sœurs vieillissent et ne sont plus capables de se réunir.

Certains ici et là peuvent avoir des opinions différentes de ce qu'ils croyaient auparavant sur divers passages des Écritures, et vont donc ailleurs pour partager la communion spirituelle. Enfin, dans de nombreuses parties du monde, moins de personnes sont attirées par la vocation céleste. Les frères et sœurs cesseront-ils de se réunir si l'assemblée devient trop petite ?

D'un point de vue pratique, il se peut qu'il ne soit plus possible de louer une salle de réunion. Ainsi, il se peut que les consacrés soient testés pour savoir s'ils respectent toujours la promesse selon laquelle là où deux ou trois seront réunis en son nom, le Seigneur sera au milieu d'eux pour les bénir (Matthieu 18:20). Il peut en résulter une utilisation plus fréquente des maisons pour les réunions du dimanche, ce que font déjà de nombreuses assemblées.

Dans d'autres cas, des frères et sœurs de différentes assemblées qui se trouvent à proximité les uns des autres peuvent décider de se réunir ensemble et finir par former une nouvelle assemblée.

Il y a aussi des réunions téléphoniques et par internet, qui permettent aux frères et sœurs de partager ensemble la communion fraternelle,

même s'ils vivent peut-être loin les uns des autres, et parfois même dans différents pays.

Néanmoins, comme les conditions du monde se détériorent, les frères et sœurs seront-ils tentés de ne pas se réunir parce qu'ils craindront pour leur sécurité physique ? Même aujourd'hui, beaucoup de frères et sœurs, en particulier certaines personnes âgées, peuvent se sentir plus à l'aise d'assister à une réunion dans la journée plutôt que de sortir la nuit, et s'ils sont tous à la retraite, cela peut très bien leur convenir.

Si l'augmentation de la persécution du peuple du Seigneur devient une réalité plus grande à l'avenir, comment les frères et sœurs réagiront-ils ? Beaucoup d'assemblées mènent des projets de témoignage actifs, et leurs noms et adresses peuvent être facilement trouvés.

Les groupes d'Étudiants de la Bible peuvent être trouvés sur Internet, et beaucoup de leurs publications envoyées à travers le monde sont accessibles à toutes sortes de gens. Des émissions à la radio et à la télévision par le peuple du Seigneur sont monnaie courante.

Pensez aux difficultés que les frères ont de temps en temps pour trouver des lieux convenables pour organiser des conventions, à cause de doctrines qui sont peut-être en désaccord avec d'autres croyances établies. Si les pouvoirs en place souhaitent localiser les frères et sœurs, ce ne sera pas difficile à notre époque où la surveillance est généralisée.

Supposons que les autorités interdisent nos rassemblements, que feraient les frères et sœurs ?

Ce n'est pas notre propos de dire quelles seraient les bonnes dispositions à prendre dans de telles circonstances. Cependant l'Église primitive a également été confrontée à des problèmes lorsque les autorités au pouvoir ont tenté de contrecarrer la propagation du christianisme. L'attitude de ces croyants était d'obéir à Dieu plutôt qu'aux hommes.

Compte tenu de leur attitude, que rien ne nous dissuade aujourd'hui de prendre nos responsabilités, et de nous édifier et de nous construire réciproquement dans la très sainte foi, malgré la diminution de la taille de nos assemblées puisque l'église décroît de ce côté du voile.

"Veillons les uns sur les autres, pour nous exciter à la charité et aux bonnes œuvres. N'abandonnons pas notre assemblée, comme c'est la coutume de quelques-uns ; mais exhortons-nous réciproquement, et cela d'autant plus que vous voyez s'approcher le jour" (Hébreux 10:24,25).

La famille et le mariage

Les responsabilités liées à l'éducation des enfants dans un monde de plus en plus athée vont continuer à être un sujet de profonde préoccupation pour les consacrés qui ont choisi d'avoir une famille. Les défis pour les parents chrétiens de répondre aux besoins moraux,

physiques, mentaux et émotionnels de leurs jeunes seront de plus en plus complexes à gérer.

Comment les enfants seront-ils guidés à l'égard de l'influence des médias que sont les journaux, les magazines, les publicités, les films, la télévision, la musique, les vidéos, Internet, et d'autres médias électroniques ? Comment organiseront-ils leur temps entre les obligations scolaires, les sports, les activités périscolaires, les associations, et surtout, l'éducation religieuse ? Que feront-ils des préceptes moraux de conduite quand il s'agira de choisir leurs fréquentations et leur tenue vestimentaire, d'utiliser leur temps libre de manière responsable, ou quand ils voudront faire comme leurs pairs ?

Les parents sont les premiers et les plus importants enseignants des enfants, et s'ils ont la lourde responsabilité de leur transmettre des valeurs chrétiennes et un bon comportement, il y a une grande vérité dans l'axiome : "Les actes sont plus éloquents que les mots".

En règle générale, les enfants sont le reflet de la vie et des principes qu'ils ont observés chez leurs parents. Ils sont également désireux de plaire. Même à mesure qu'ils deviennent de jeunes adultes et qu'ils ressentent l'influence de la pression de leurs pairs, si les parents sont tout à la fois cohérents, affectueux, patients et fermes, les enfants ne se détourneront généralement pas de leur éducation pieuse.

On dit fréquemment que l'une des raisons pour lesquelles les enfants, dans de nombreux cas, semblent être si irrévérencieux et rebelles, est

qu'ils imitent le comportement des modèles adultes dans leur propre famille. Qu'il n'en soit pas ainsi parmi le peuple du Seigneur. Rappelons-nous tous combien il est important pour les parents d'utiliser les Écritures comme guide de conduite pour élever leurs enfants dans le respect, afin qu'ils puissent imiter un comportement juste (Sophonie 2:3).

À l'opposé, il n'y a pas que ceux qui sont dans le monde qui doivent s'occuper de parents vieillissants. Il y a aussi beaucoup de personnes âgées ou handicapées parmi le peuple du Seigneur dont il faut prendre soin. Quels que soient les modes de vie, les enfants adultes doivent souvent s'impliquer dans le soutien affectif et / ou physique d'une mère, d'un père ou d'un autre membre de la famille. S'ils sont croyants consacrés, il faut aussi pourvoir à leurs besoins spirituels.

Compte tenu de la complexité croissante du monde d'aujourd'hui, si les frères et sœurs ont des enfants à charge ou des parents âgés, répondre à leurs besoins réclame beaucoup de temps et c'est souvent épuisant émotionnellement.

A cet égard, c'est un grand défi de trouver le bon équilibre pour aider à répondre aux besoins des autres tout en ne négligeant pas ses propres obligations spirituelles personnelles vis-à-vis du Seigneur dans l'accomplissement de nos vœux de consécration.

En ce qui concerne le mariage, la décision de se marier ou non est une affaire personnelle.

Malgré la satisfaction et la joie mutuelle que cela procure de servir le Seigneur avec un compagnon, certains des êtres chers au Seigneur peuvent décider qu'il serait plus bénéfique pour eux de servir le Seigneur en restant célibataires (1 Corinthiens 7:24-38).

Chaque croyant, cependant, devrait chercher à comprendre la volonté du Seigneur quant à l'opportunité de se marier. La question devrait être soumise au Père céleste par la prière, et devrait également être l'occasion de méditer sur l'enseignement des Écritures au sujet du mariage, d'observer et de rechercher les conseils des frères et sœurs qui ont choisi de se marier, puis examiner attentivement la providence de Dieu dans ces circonstances.

Après avoir fait ces choses, si le jugement du consacré semble indiquer que ce serait une bénédiction et un progrès spirituel de continuer à servir le Seigneur dans les liens du mariage, d'autres facteurs, y compris la compatibilité spirituelle, devraient être pris en considération pour choisir un partenaire avec qui passer le reste de sa vie de consacré.

Les nouvelles créatures doivent être séparées des objectifs, des ambitions et de l'esprit du monde, ainsi que des doctrines et des pratiques erronées généralement liées à ceux qui ne sont que des croyants 'nominaux'. Ce point est souligné par les paroles de Paul : *"C'est pourquoi, sortez du milieu d'eux, et séparez-vous, dit le Seigneur"* (2 Corinthiens 6:17).

L'Ancien Testament expose aussi explicitement la volonté de Dieu sur le thème du mariage concernant l'Israël naturel (Deutéronome 7:3,4). Ces instructions des Écritures, et les principes sous-jacents qu'elles contiennent, doivent assurément être examinés avec une grande attention par les croyants chrétiens.

Le sacrifice

Dans une société comme la nôtre où nous sommes inondés de publicités vantant toutes sortes de comforts matériels, le mot 'sacrifice' n'a peut-être pas beaucoup de sens réel.

Cependant, en tant que disciples du Christ engagés au renoncement, nous devrions être très prudents quant à l'accumulation de biens personnels ou l'inclination envers des intérêts terrestres au détriment de la nouvelle créature.

Beaucoup parmi le peuple du Seigneur ont des obligations familiales. Celles-ci ne peuvent légitimement pas être sacrifiées, comme on peut le lire clairement dans les Écritures. En ce qui concerne notre temps disponible et nos besoins, quoi qu'il en soit, si c'est fait dans un bon esprit, le Seigneur serait heureux d'accepter de tels sacrifices comme manifestation de notre amour pour lui (Romains 13:14).

En outre, nous sommes exhortés à *"chercher ... premièrement le royaume de Dieu et sa justice"*, et le Seigneur donnera les choses qui nous sont nécessaires selon sa volonté (Matthieu 6:33). Sur ces questions, nous devons être très

prudents de ne pas développer un esprit de convoitise ou d'idolâtrie.

En haut de la liste des idoles potentielles dans notre vie, il pourrait y avoir un désir de richesses ou des choses qui s'achètent avec de l'argent. Le Maître parle de la *"séduction des richesses"* (Matthieu 13:22), et les Écritures nous indiquent plus loin que *"l'amour de l'argent est la racine de tous les maux"* (1 Timothée 6:10). Néanmoins, la tentation d'acquérir des richesses est subtile, et nous devons lutter contre cela si nous sommes vraiment dévoués au Seigneur.

Cela ne veut pas dire que la simple possession de moyens est pour les croyants une pierre d'achoppement, surtout s'ils sont consacrés au service de Dieu. Toutefois, si nous sommes motivés par le désir d'accroître nos biens pour satisfaire notre bien-être, alors sûrement ce devrait être un voyant rouge, signalant le danger.

Certaines personnes consacrées qui ne sont pas encore à la retraite peuvent avoir des interrogations sur leur avenir, concernant par exemple la perception d'une pension de retraite ou leur couverture maladie, et se demander s'ils devraient mettre de l'argent de côté. Est-ce que cela signifie que je manque de foi si je m'occupe de ces questions ? Le peuple du Seigneur sera peut-être encore plus touché à l'avenir par beaucoup de ces questions.

À entendre parler de frères et sœurs dans d'autres parties du monde où, par nécessité, le sacrifice semble être un mode de vie, quels exemples ces êtres bien-aimés sont-ils pour nous

aider à renforcer notre détermination à être fidèles, dans un pays où, par comparaison, règne l'abondance, tandis que nous anticipons un avenir où l'augmentation des difficultés et l'incertitude financière sont probables.

La pertinence des enseignements des Étudiants de la Bible

Il y a un siècle, les Étudiants de la Bible vivaient dans l'attente imminente de l'accomplissement de la prière, *"que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel"*. Malgré la déception que l'établissement du royaume soit retardée, la majorité du peuple de l'Éternel continue à rester fidèle à la compréhension prophétique selon laquelle nous vivons au jour de la seconde présence de notre Seigneur, et s'efforce toujours à être fidèle jusqu'à la mort.

Ceux-ci continuent à apprécier la pertinence des Écritures qui nous donnent, en tant qu'observateurs, une indication de la période où nous sommes dans le cours du temps.

"Mais il est une chose, bien-aimés, que vous ne devez pas ignorer, c'est que, devant le Seigneur, un jour est comme mille ans, et mille ans sont comme un jour. Le Seigneur ne tarde pas dans l'accomplissement de la promesse, comme quelques-uns le croient ; mais il use de patience envers vous, ne voulant pas qu'aucun périsse, mais voulant que tous arrivent à la repentance. Le jour du Seigneur viendra comme un voleur ; en ce jour, les cieux passeront avec fracas, les éléments embrasés se dissoudront, et la terre avec

les œuvres qu'elle renferme sera consumée. Puisque donc toutes ces choses doivent se dissoudre, quelles ne doivent pas être la sainteté de votre conduite et votre piété" (2 Pierre 3:8-11).

Un autre marqueur prophétique de l'Ancien Testament nous rappelle aussi les moments mêmes où nous vivons. En réfléchissant à sa signification, nous pouvons être fortifiés dans notre détermination à poursuivre avec zèle le service de Dieu, plutôt que de nous décourager si certaines prévisions antérieures ne se sont pas concrétisées au moment où nous l'avions prévu.

"J'étais à mon poste, et je me tenais sur la tour ; je veillais, pour voir ce que l'Éternel me dirait, et ce que je répliquerais après ma plainte. L'Éternel m'adressa la parole, et il dit : Écris la prophétie : Grave-la sur des tables, afin qu'on la lise couramment. Car c'est une prophétie dont le temps est déjà fixé, elle marche vers son terme, et elle ne mentira pas ; si elle tarde, attends-la, car elle s'accomplira, elle s'accomplira certainement" (Habacuc 2:1-3).

En outre, d'autres prophéties accomplies, telles que le retour d'Israël dans son pays d'origine, soutiennent l'idée selon laquelle nous vivons dans le jour du Seigneur. Le fait que tout ne s'est pas déroulé conformément à certaines de nos attentes a été prédit dans les Écritures, comme on l'a vu dans l'exemple plus haut.

Du point de vue de Dieu, cependant, toutes les choses se passent exactement comme il l'a prévu. Le véritable défi à l'avenir pour ceux qui continuent de croire au message contenu dans les

enseignements des Étudiants de la Bible est peut-être de persévérer et de vivre leur consécration dans un état d'espérance, un sentiment d'urgence, et de ne pas se lasser de faire le bien, mais *"Souvenez-vous de ces premiers jours, où, après avoir été éclairés, vous avez soutenu un grand combat au milieu des souffrances, d'une part, exposés comme en spectacle aux opprobres et aux tribulations, et de l'autre, vous associant à ceux dont la position était la même. En effet, vous avez eu de la compassion pour les prisonniers, et vous avez accepté avec joie l'enlèvement de vos biens, sachant que vous avez des biens meilleurs et qui durent toujours. N'abandonnez donc pas votre assurance, à laquelle est attachée une grande rémunération. Car vous avez besoin de persévérance, afin qu'après avoir accompli la volonté de Dieu, vous obteniez ce qui vous est promis"* (Hébreux 10:32-36).

Les puissances spirituelles maléfiques

Une autre préoccupation en ces temps difficiles est l'énorme quantité de littérature sur l'interprétation biblique qui est disponible à partir de nombreuses sources.

Comme de plus en plus de matière est publiée par ceux des diverses confessions religieuses, nous devrions en faire un usage très judicieux. Cela est particulièrement vrai étant donné que beaucoup de leurs points de vue seraient incompatibles avec l'enseignement biblique en ce qui concerne des thèmes tels que :

Christ est mort pour tous les hommes, il n'y a pas de trinité de dieux égaux, les morts ne savent rien, et l'homme n'a pas une âme immortelle. *"Vous ne pouvez boire la coupe du Seigneur, et la coupe des démons ; vous ne pouvez participer à la table du Seigneur, et à la table des démons"*(1 Corinthiens 10:21).

Assurément, peu importe combien de pas les disciples de Christ devront encore accomplir dans le futur, mais assimiler la nourriture pure de la table du Seigneur, et être fermes dans la prière, seront des ingrédients essentiels pour surmonter les ruses de l'adversaire et de ses servants. Il apparaît également que Satan et ses armées sont particulièrement actifs pour tenter de tromper le peuple du Seigneur par des artifices de différente nature, y compris par la guérison par la foi, le spiritisme, ou même en participant à un 'évangile social' en s'engageant dans des causes pour aider les opprimés, ou les personnes atteintes de maladies chroniques.

Dans le même ordre d'idées ce pourrait aussi être les efforts pour faire de ce monde un endroit meilleur en s'impliquant comme bénévole pour aider les personnes ayant des besoins spécifiques. Il y a sûrement beaucoup de personnes qui pourraient en bénéficier temporairement si nous voulions consacrer une grande partie de notre temps libre à un certain nombre de nobles causes.

Nous devons néanmoins nous rappeler que la seule solution ultime à tous les problèmes de l'humanité sera le royaume de Dieu. Il convient de

JUILLET - AOUT 2014

noter que c'est un principe biblique pour les chrétiens de faire du bien à tous, quand nous en avons l'occasion, mais que notre priorité devrait être avant tout *"les frères en la foi"* et leurs intérêts spirituels (Galates 6:10).

"C'est pourquoi, frères, appliquez-vous d'autant plus à affermir votre vocation et votre élection ; car, en faisant cela, vous ne broncherez jamais. C'est ainsi, en effet, que l'entrée dans le royaume éternel de notre Seigneur et Sauveur Jésus-Christ vous sera pleinement accordée" (2 Pierre 1:10,11). 📖



Instructions pour rendre un culte à Dieu

Verset mémoire: *“Car il y a un seul Dieu, et aussi un seul médiateur entre Dieu et les hommes, Jésus-Christ homme...”* (1 Timothée 2 : 5)

Textes choisis : 1 Timothée 2 : 1 à 6 et 1 Timothée 3 : 14 à 16

Dans ce passage de 1 Timothée 2:5 nous devrions immédiatement discerner une parole de vérité ; *“Car il y a un seul Dieu”* montre que le seul Dieu véritable et vivant est juste et miséricordieux et que c’est Lui qui a rendu possible le salut du péché et de la mort par son fils Jésus-Christ.

Nous avons aussi reçu l’assurance que seul notre Seigneur Jésus a la compétence absolue d’affranchir tous les hommes de la condamnation du péché et de la mort. Il a la capacité de délivrer l’humanité du tombeau, de toutes les faiblesses transmises par l’hérédité et de tout ce qui, provenant du péché, retombe sur nous (voir 1 Corinthiens 15 : 21 et 22 : *“Car, ... comme tous meurent en Adam, de même aussi tous revivront en Christ...”*). Adam fut le pécheur originel ; ses enfants eurent part à sa condamnation ; aussi lisons-nous en Romains 3 : 10 : *“Il n’y a pas de juste, pas même un seul”*. Ceci est en harmonie avec un autre passage où l’on peut lire : *“Car tous*

ont péché et sont privés de la gloire de Dieu" (verset 23).

Ce que renferment en réalité ces passages des Écritures nous renvoie à la référence faite au médiateur dans le verset mémoire. "*... Il n'y avait personne, [et il s'étonna de ce qu'] il n'y eût pas d'intercesseur ; et son bras le sauva, et sa justice le soutint.*" (Esaïe 59:16 –version Darby)

Nous devons à présent porter notre attention sur l'homme "*qui s'est donné lui-même*" (1 Timothée 2 : 6) ; Jésus l'Oint "s'est offert" au Calvaire ; il est le "médiateur entre Dieu et les hommes". Les mérites et la valeur de ce geste provinrent de cet homme unique. Rappelons-nous que la rançon repose sur le fait que la condamnation d'un [seul] homme a affecté l'humanité toute entière ; en ayant conçu les choses de cette manière, le prix de la [rançon pour la] condamnation put être payé par un [seul] sacrifice au moment que Dieu avait déterminé. Ainsi il suffit qu'en descendant volontairement des cieux, Jésus paye le prix de la rédemption et serve en tant "qu'intercesseur". D'après le dictionnaire Webster, un intercesseur est une personne qui plaide en faveur de (ou qui fait une demande pour le compte) d'un autre ou d'autres individus dans le but de réaliser un accord ou pour servir de médiateur.

Notre leçon inclut une considération particulière pour les disciples qui suivent les traces de notre Seigneur Jésus. Notre Seigneur fit un sacrifice qu'il présenta au Père afin de faire alliance pour

la classe de l'Église (voir Hébreux 9 : 24). Au cours de l'âge de l'Évangile, Jésus a été placé dans la position de grand Souverain Sacrificateur et d'Avocat en faveur de son peuple. Ainsi les membres de ce peuple ne sont plus considérés comme étrangers par Dieu mais, comme mentionné en Éphésiens 1 : 6 "*rendus agréables dans le Bien-aimé*" (traduction Darby). Ils sont maintenant présentés devant Dieu et, en tant que membres du corps de Christ, ils peuvent demander aide et direction (Romains 5 : 1 et 2). Ces bien-aimés ne peuvent pas se présenter devant Dieu de leur propre chef, car selon l'affirmation de Jésus, "*Nul ne vient au Père que par moi*" (Jean 14 :6). Nous devons d'abord être acceptés par le Père et ensuite manifester chaque jour notre dévotion pour la justice en nous efforçant vers la sainteté. C'est parce que nous considérons Jésus comme notre Avocat que nous pouvons être élevés par les enseignements de Dieu et que nous pouvons accéder au trône de grâce. Notre Seigneur continue à fournir pour nous son sacrifice et à l'appliquer en notre faveur jusqu'à ce que, devenus parfaits, nous n'en ayons plus le besoin.

Efforçons-nous de défendre la Vérité en agissant aujourd'hui comme une colonne afin de pouvoir un jour être le fondement et l'intermédiaire de la Vérité de Dieu pendant le royaume. (1 Timothée 3 :15). 📖

Ce que Dieu demande de ceux qui veulent le servir et l'adorer

Verset clé : “... conservant le mystère de la foi dans une conscience pure.” 1 Timothée 3 : 9

Texte choisi : 1 Timothée 3 : 1 à 13

Dans le monde aujourd'hui nous voyons que beaucoup de prédicateurs religieux prêchent pour eux-mêmes au lieu d'annoncer l'Évangile, la bonne nouvelle du Royaume. Ils s'efforcent d'être les chefs des églises au lieu d'inciter tous les membres du corps à tourner leurs regards directement vers le Seigneur et à le considérer comme leur chef. L'apôtre Paul fit le même constat au sujet des chefs religieux de son époque. Il parla de leur "apparence de la piété" et dit qu'ils reniaient "*ce qui en fait la force*". (2 Timothée 3:5) Ils étaient forts pour établir des jours, des règles, des cérémonies, des autorités particulières et pour se faire estimer hautement parmi les hommes. Selon ce qu'écrit l'Apôtre, ces choses étaient déplaisantes (et elles continuent à l'être) aux yeux du Père Céleste. Tels des brebis du Seigneur, les véritables disciples doivent non seulement être attentifs à reconnaître la voix de leur Berger et le suivre, mais ils doivent aussi se rappeler de suivre uniquement ceux qui sont approuvés par le Seigneur. Le Seigneur nous a indiqué dans les Écritures les exigences qu'il estime nécessaires pour tous ceux qui désirent

diriger dans l'Église. Dans le passage biblique que nous trouvons en 1 Timothée 3:1, le traducteur a employé pour cette fonction l'expression "charge d'évêque" (version Louis Segond). Il faut entendre par ce terme qu'il s'agit de quelqu'un qui surveille ou d'un ancien et non pas de quelqu'un qui occupe la position qui a été exaltée en association avec ce mot dans l'histoire. L'Apôtre Paul écrit au verset 6 qu'il ne faut pas qu'il s'agisse d'« un nouveau converti », ce qui nous montre clairement que celui qui dirige ne devrait pas être une personne inexpérimentée ou qui n'a pas été éprouvée, mais qu'il devrait être un étudiant de la Parole, bien assuré et établi dans la Vérité. C'est pourquoi toute personne jugée digne de servir comme ancien dans l'Église devrait être suffisamment mûre et bien connue par ses membres pour justifier de cette confiance.

Paul donne des conseils très explicites en ce qui concerne ceux qu'une église ou une Église pourrait raisonnablement reconnaître comme convenant à l'humble fonction d'ancien. Il décrit en détail ce que devraient être le caractère et les aptitudes du candidat pour servir l'Église. En parlant de ce sujet, dans sa lettre à Timothée, il détaille les qualités nécessaires en s'assurant qu'il n'y ait aucun doute en ce qui les concerne. De même, en s'adressant à Tite, il décrit à nouveau les devoirs de l'ancien envers l'Église (voir Tite 1: 5 à 11). Toujours sur le même sujet l'Apôtre Pierre écrit en I Pierre 5: 1 à 3: *"Voici les*

exhortations que j'adresse aux anciens qui sont parmi vous, moi ancien comme eux, témoin des souffrances de Christ, et participant de la gloire qui doit être manifestée: Paissez le troupeau de Dieu qui est sous votre garde, non par contrainte, mais volontairement, selon Dieu ; non pour un gain sordide, mais avec dévouement ; non comme dominant sur ceux qui vous sont échus en partage, mais en étant les modèles du troupeau".

Les anciens devraient être des hommes généreux, menant une vie pure, n'ayant pas plus d'une femme ; s'ils ont des enfants, on devrait facilement remarquer qu'ils ont eu une influence positive sur eux. Ils ne doivent pas avoir un double langage et ne pas être trompeurs, ni violents ni partiaux. Ils devraient aussi avoir une bonne réputation en dehors de l'Église. Cela ne veut pas dire que le monde devrait toujours arriver à aimer ou à apprécier ceux qui sont saints en se sacrifiant pour Dieu, mais qu'à leur sujet et concernant leur caractère rien de péjoratif ne devrait pouvoir être dit. Ils devraient être honnêtes, droits, d'une bonne morale et remplis de vérité (voir I Timothée 3: 2 à 8).

Si les qualités de ces anciens sont aussi importantes, c'est qu'ils détiennent le mystère de la foi. Ils ont reçu les clés pour comprendre le Divin Plan des âges. Ils ont une compréhension par l'esprit saint des « profondeurs de Dieu » (voir 1 Corinthiens 2: 10). 📖

Dieu et la création — 17ème partie (2/2)

La vérité à propos de l'enfer

Job fut un autre homme, un serviteur de Dieu qui s'attendait à aller au *sheol* à sa mort. Son cas est plus intéressant. Dieu avait permis qu'une très sévère épreuve lui arrive. Il souffrait terriblement, mentalement et physiquement, au point qu'il pensait ne plus pouvoir tenir longtemps, et il demanda à Dieu de le laisser mourir. Dans sa prière pour mourir, Job dit à Dieu: *"Oh ! si tu voulais me cacher dans le séjour des morts (sheol, enfer), m'y tenir à couvert jusqu'à ce que ta colère fût passée, et me fixer un terme auquel tu te souviendras de moi !"* (Job 14;13)

C'était la manière de Job de demander à Dieu de le laisser mourir. Il savait que dans la mort, il serait dans le *sheol*, l'enfer de la Bible. La raison pour laquelle Job priait pour aller au *sheol* était que ceux qui y sont au *sheol* sont inconscients. Job souffrait au delà de ce que l'homme peut endurer, de ce fait dans sa prière pour mourir il demandait à être soulagé de ses souffrances, soulagement

qu'il savait ne trouver que dans le *sheol*, l'enfer de la Bible.

Pas nécessairement permanent

Cependant, Job ne souhaitait pas rester en enfer pour toujours, car dans sa prière il demanda à Dieu de l'y mettre jusqu'à un "terme" et de "se souvenir" de lui. Puis il ajouta : *"Si l'homme une fois mort pouvait revivre, j'aurais de l'espoir tout le temps de mes souffrances, jusqu'à ce que mon état vînt à changer. Tu appellerais alors, et je te répondrais, tu languirais après l'ouvrage de tes mains"* (Job 14:14,15). Par conséquent Job exprimait son espoir de revenir du sheol par la résurrection, ce qui est contraire aux enseignements des âges des ténèbres concernant l'enfer.

Le mot *sheol* est de nouveau traduit par séjour des morts en 1 Samuel 2:6 : *"L'Éternel fait mourir et il fait vivre. Il fait descendre au séjour des morts et il en fait remonter"*. La pensée de ce texte est la même que celle exprimée par Moïse où il dit à Dieu *"Tu fais rentrer les hommes dans la poussière, et tu dis : Fils de l'homme, retournez !"* (Psaumes 90:3).

Cela semble être une référence à la sentence de mort qui s'était abattue sur nos premiers parents, une sentence qui a plongé l'humanité toute entière dans la mort, la destruction, le *sheol*. Mais le plan de Dieu est de ramener les morts à la vie, ce qui signifie que ceux qui sont dans le *sheol* n'y resteront pas. L'enfer rendra ses morts.

Pourquoi ces différentes traductions ?

Il est justifié de se demander pourquoi les traducteurs de la Bible n'ont pas traduit le mot *sheol* par le même mot français. Pourquoi plusieurs fois le mot séjour des morts et quelquefois le mot enfer (par exemple dans la traduction Martin)? Il est évident que cette diversité de traductions rend plus difficile pour le lecteur de la Bible, la vérité concernant l'enfer.

En examinant le travail des traducteurs il apparaît que généralement lors de la mort de justes, c'est le mot séjour des morts qui est employé, alors que c'est le mot enfer qui prévaut dans le cas de mort de personnes méchantes. Pour le lecteur superficiel, il était sûr que cela conduirait à la conclusion erronée que le juste et le méchant vont en deux endroits différents quand ils meurent, le juste dans le séjour des morts et le méchant en enfer. Avec la signification prise par le mot enfer durant les âges des ténèbres, cela veut dire que le méchant va dans un endroit de torture.

Disons quand même à propos des traducteurs, cependant, que le mot enfer n'a pas partout la signification de torture. Comme beaucoup d'autres mots, il a fait l'objet d'un changement complet de signification. Originellement, enfer veut simplement dire dissimuler, recouvrir. Les Anglais, par exemple, utilisaient le mot "mettre

en enfer" (to hell) les pommes de terre pour l'hiver, ce qui signifie tout simplement qu'ils les enterraient dans le sol pour les protéger du gel de l'hiver. Nous ne savons pas si les traducteurs avaient en esprit cette signification originelle du mot enfer quand ils l'utilisaient pour traduire le mot hébreu *sheol*, ou s'ils espéraient que le lecteur prendrait sa signification attachée et aboutirait à la conclusion que les méchants vont à une place de tourment.

Jésus en enfer

Généralement les traducteurs utilisent le mot enfer dans des textes où il se réfère à la mort des méchants, et séjours des morts là où il se réfère à des justes. Il y a des exceptions à cette règle, dont en particulier un verset significatif en Psaumes 16:10: *"Car tu ne livreras pas mon âme au séjour des morts, tu ne permettras pas que ton bien-aimé voie la corruption"*. Ici nous avons un "Bien-aimé" exprimant sa confiance que Dieu ne laisserait pas son âme en enfer, dans le *sheol*.

Dans le Nouveau Testament nous apprenons que le Bien-aimé dont l'âme n'est pas laissée en enfer était Jésus, le Rédempteur et Sauveur du monde. Ceci est confirmé par l'apôtre Pierre dans son sermon du jour de la Pentecôte. Ce jour-là il y eut une grande démonstration de la puissance divine, l'Esprit Saint de Dieu.

L'Esprit Saint, ou puissance qui a donné naissance à tout l'univers au "commencement" où "Dieu créa les cieux et la terre"; le même Esprit de

Dieu qui se "mouvait à la surface des eaux", formant les océans, régulant les marées et faisant que les eaux se peuplent de poissons (Genèse 1:1,2) était à présent venu sur les disciples pour accomplir un autre aspect du plan divin.

En recevant le Saint Esprit le jour de la Pentecôte, les apôtres eurent le pouvoir de parler en différentes langues, mais leur adversaires les accusèrent d'être ivres. L'Apôtre Pierre répondit rapidement à cette accusation. Il dit d'abord : *"Ces gens ne sont pas ivres, comme vous le supposez, car c'est la troisième heure du jour. Mais c'est ici ce qui a été dit par le prophète Joël"* (Actes 2:14-16). Joël avait prophétisé que Dieu déverserait son Esprit sur ses serviteurs et ses servantes, et Pierre identifia ce qui se passait comme un accomplissement de cette prophétie.

Puis Pierre continua son sermon, en disant *"Hommes Israélites, écoutez ces paroles ! Jésus de Nazareth, cet homme à qui Dieu a rendu témoignage devant vous par les miracles, les prodiges et les signes qu'il a opérés par lui au milieu de vous, comme vous le savez vous-mêmes ; cet homme, livré selon le dessein arrêté et selon la prescience de Dieu, vous l'avez crucifié, vous l'avez fait mourir par la main des impies. Dieu l'a ressuscité, en le délivrant des liens de la mort, parce qu'il n'était pas possible qu'il fût retenu par elle. Car David dit de lui : Je voyais constamment le Seigneur devant moi, parce qu'il est à ma droite, afin que je ne sois point ébranlé. Aussi mon cœur est dans la joie, et ma*

langue dans l'allégresse ; et même ma chair reposera avec espérance, car tu n'abandonneras pas mon âme dans le séjour des morts, et tu ne permettras pas que ton Saint voie la corruption" (Actes 2:22-27).

L'Apôtre Pierre cite ici le Psaume 16:10, l'appliquant à la mort et la résurrection de Jésus. Cela veut dire que Jésus entra dans l'enfer de la Bible quand il mourut. L'enfer, comme nous l'avons vu, est la condition de mort.

Nous lisons concernant Jésus *"C'est pourquoi je lui donnerai sa part avec les grands ; il partagera le butin avec les puissants, parce qu'il s'est livré lui-même à la mort, et qu'il a été mis au nombre des malfaiteurs, parce qu'il a porté les péchés de beaucoup d'hommes, et qu'il a intercédé pour les coupables"* (Esaïe 53:12).

Jésus prit la place du pécheur en mourant. Comme depuis Adam, toute l'humanité était condamnée à mort (à l'enfer de la Bible), Jésus, en venant racheter Adam et sa race, devait nécessairement prendre cette punition sur lui-même.

Pour cette raison il *"se livra lui-même à la mort"*, allant dans l'enfer de la Bible. C'est par ce moyen, nous dit Esaïe, que Jésus porta *"le péché de beaucoup d'hommes"*. Paul écrit *"Ainsi donc, comme par une seule offense la condamnation a atteint tous les hommes, de même par un seul acte de justice la justification qui donne la vie s'étend à tous les hommes"* (Romains 5:18)

L'enfer dans le Nouveau Testament

Quand l'Apôtre Pierre cita le Psaume 16:10, la prophétie qui révèle que l'âme de Jésus était dans l'enfer de la Bible depuis le moment de sa crucifixion jusqu'à sa résurrection, il utilisa le mot grec *hades* pour traduire le mot hébreu *sheol*. Par conséquent, nous savons sur la base de cette autorité, que *hades*, qui est traduit 10 fois enfer dans le Nouveau Testament, a la même signification que *sheol* de l'Ancien Testament, à savoir la condition de mort.

C'est le mot grec *hades* qui est traduit par "séjour des morts" en Mathieu 11:23, qui est une prophétie de Jésus concernant la destruction de la cité impie de Capernaüm. Il dit "*Et toi, Capernaüm, seras-tu élevée jusqu'au ciel ? Non. Tu seras abaissée jusqu'au séjour des mort*". Nous en déduisons que même une ville peut aller dans le séjour des morts, ou l'enfer de la Bible. C'est un fait historique de Capernaüm fut complètement détruite, qu'elle fut abaissée jusqu'au séjour des morts, le *hades*.

En Apocalypse 1:18, nous trouvons une autre utilisation très révélatrice du mot grec *hades*. Jésus ressuscité parle ici à l'Apôtre Jean, et il dit "*J'étais mort ; et voici, je suis vivant aux siècles des siècles. Je tiens les clefs de la mort et du séjour des morts (hades)*". Jésus a été mort, dans le *sheol*, le *hades*, en se substituant dans la mort pour Adam et sa race.

Le résultat en est expliqué par l'Apôtre Paul qui dit "*Car Christ est mort et il a vécu, afin de*

dominer sur les morts et sur les vivants"
(Romains 14:9).

Etre le "dominateur" des "morts et des vivants" suppose avoir pouvoir sur eux. C'est ce fait que Jésus symbolise par "clé" (J'ai la clé du séjour des morts et de la mort), Jésus ayant à présent, par la vertu de sa propre mort et résurrection, l'autorité et le pouvoir de libérer de la mort ceux qui sont dans le hades, et de rendre la santé et la vie ceux qui meurent. Paul explique la philosophie de cette affirmation en disant : *"Et comme tous meurent en Adam, de même aussi tous revivront en Christ"* (1 Corinthiens 15:22).

